

Annecy

Quand la magie opère à l'hôpital

Une parenthèse pour s'évader quelques instants d'un quotidien très lourd. Voilà ce qu'offre l'association Magie à l'hôpital aux enfants hospitalisés au service des grands enfants de l'hôpital d'Annecy. Un coup de baguette donné ce jour-là par Jean Garin.

Il est 14 heures ce mardi 22 août. La salle de jeux du service des grands enfants du centre hospitalier Annecy Genevois (Change) se remplit doucement. Les enfants, certains reliés à une perfusion, d'autres à de l'oxygène, sont silencieux. Très vite pourtant, ils vont interagir, timidement puis plus franchement. Face à eux, Jean Garin, un des deux magiciens de l'association Magie à l'hôpital qui intervient depuis le début de l'année au sein de l'établissement.

Une mission que cet Annécien, ancien banquier qui a tout lâché pour devenir un illusionniste reconnu, prend très à cœur. « C'est bien qu'on soit là. Avec Harry Cover, on se relaye pour venir tous les 15 jours », explique-t-il. Son objectif ? Redonner le sourire aux enfants hospi-



Les enfants qui le souhaitent ont rendez-vous dans la salle de jeux du service des grands enfants de l'hôpital pour un petit spectacle de magie avec Jean Garin. Photo Le DL/I.D.

talisés. Des petits âgés de 3 ans à des plus grands (jusqu'à 17 ans) accueillis dans ce service de médecin générale pour quelques jours, semaines ou mois. Un quotidien lourd à porter que Jean Garin veut alléger le temps d'un coup de baguette magique. Et cela fonctionne ! « J'ai été hospitalisé moi aussi pendant plusieurs mois quand

j'avais 13 ans. Je faisais des tours de magie aux infirmières », lance-t-il aux enfants assis en face de lui. Des petits, bouche bée, qui l'écoutent tout en cherchant à comprendre d'où sort la balle en mousse rouge qu'il fait apparaître et disparaître à sa guise, tandis que leurs parents, installés au fond de la salle, se prennent au jeu et applaudis-

sent. Les rires ne tardent pas.

« Je veux juste leur faire oublier leur douleur »

La plus belle des récompenses pour le magicien qui, pendant une trentaine de minutes, va enchaîner les numéros, sortant lapins en papier et cartes magiques de son chapeau. Il poursuit même ses tours dans le couloir, sollicité par deux jeunes ados qui en redemandent.

« Il est incroyable ! À chaque fois, cela me bluffe », sourit Jessica Poulet qui, avec Estelle Cavagnoud, gère toutes les activités hors soins médicaux du service. Une équipe éducative ravie de proposer ces instants de magie aux enfants. « C'est chouette, cela permet vraiment d'offrir une bulle aux enfants, un instant où ils ne pensent à rien d'autre », précisent les

deux jeunes femmes d'une même voix. Ce sont elles qui coordonnent le passage du magicien, préparant sa venue en allant voir chaque enfant.

Jean Garin propose un petit spectacle collectif et très ludique en salle de jeux pour ceux qui peuvent se déplacer, puis passe dans la chambre de tous les petits malades qui doivent rester alités mais qui souhaitent le rencontrer. « Je ne rentre jamais seul dans une chambre. C'est toujours soit Estelle, soit Jessica qui entre avant moi pour leur expliquer qui je suis », précise-t-il.

Quelques consignes glissées à l'oreille et le magicien se lance, personnalisant à chaque fois son échange avec l'enfant qu'il rencontre. « Je m'adapte, j'adore ça, je ne sais pas qui je vais rencontrer. Je suis un caméléon. Je veux juste leur faire oublier leur douleur, juste leur offrir un tour qu'ils pourront refaire aux infirmières, à leurs parents, à leurs familles. Les enfants, c'est magique, ils ont toujours un tel élan de vie ! Quand je repars, j'ai toujours la banane ! » Surtout quand des rires francs et sincères résonnent jusque dans les couloirs du service des grands enfants...

● Isabelle Davier

« Du bonheur offert aux enfants »

« C'est vraiment du bonheur offert aux enfants cette association Magie à l'hôpital », souligne Jean Garin, qui compose avec ses déplacements à l'étranger pour passer du temps auprès de petits malades. Passé trois fois dans l'émission de Patrick Sébastien, qui lui a offert une belle rampe de lancement, le magicien annécien s'est fait un nom à l'international. Il a participé à un festival d'humour pour la TV à Bogota (Colombie), est resté 3 mois à l'affiche au Japon tout récemment,

avant de passer un mois au Koweït avec 40 autres artistes en février, etc. Spécialiste des nouvelles technologies, il prépare actuellement un nouveau numéro. Un succès sous les projecteurs qui ne l'empêche pas de se rendre disponible pour le service des grands enfants de l'hôpital d'Annecy. Si les clowns des Semeurs de joie passent régulièrement, la venue de deux magiciens est, elle, plus récente. « Le partenariat avec Magie à l'hôpital a été signé fin 2022 », précise Estelle Cavagnoud de

l'équipe éducative. Pour Magie à l'hôpital, dont le parrain est le magicien humoriste Eric Antoine, un enfant heureux guérit plus facilement. Voilà pourquoi l'association intervient dans 21 hôpitaux en France mobilisant 38 magiciens bénévoles, comme Jean Garin et Harry Cover à Annecy. En 2022, elle a proposé 1684 heures de magie à des enfants hospitalisés, et a permis la réalisation de 250 rêves, du voyage en Laponie au baptême de parapente. ● I.D.

► Sur le web

Retrouvez plus d'images en scannant ce QR code.



351248400



Jean Garin, le magicien, entouré de Jessica Poulet (à gauche) et d'Estelle Cavagnoud, les deux jeunes femmes qui composent l'équipe éducative du service des grands enfants de l'hôpital d'Annecy. Photo Le DL/I.D.